



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique de l'emploi

Question au Gouvernement n° 605

Texte de la question

ÉVOLUTION DU CHÔMAGE

M. le président. La parole est à Mme Valérie Rosso-Debord, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

Mme Valérie Rosso-Debord. Ma question s'adresse à Madame Christine Lagarde, ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi. (*" Encore ! " sur les bancs du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche et du groupe de la Gauche démocrate et républicaine.*). Eh oui !

Bon nombre d'orateurs, sur certains bancs de cet hémicycle, nous prédisaient une apocalypse économique, notamment dans le champ de l'emploi. (*" Très bien ! " sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

Plusieurs députés du groupe de la Gauche démocrate et républicaine. On y est !

Mme Valérie Rosso-Debord. Face à ces défaitistes, toujours tentés par la sinistrose, le gouvernement de François Fillon, avec conviction et détermination, tient haut et fort son engagement de faire progresser l'emploi dans notre pays. (*Exclamations et bruits divers sur les bancs du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.*)

Les dernières statistiques publiées par l'INSEE, dont personne ne saurait contester l'indépendance, révèlent que le taux de chômage en France a connu une baisse historique, passant à 7,2 % de la population active au premier trimestre 2008 : c'est le taux le plus bas depuis 1984.

L'embellie concerne aussi le taux d'emploi, auquel je vous sais, madame la ministre, avec Laurent Wauquiez, très attachée. Pas moins de 39 400 nouveaux postes de travail ont déjà été créés dans le secteur marchand au premier trimestre.

M. Jean-Pierre Kucheida. Et combien détruits ?

Mme Valérie Rosso-Debord. Néanmoins, madame la ministre, nos compatriotes sont encore nombreux à être à la recherche d'un emploi stable leur permettant de vivre des revenus de leur travail.

M. Patrick Roy. Eh oui ! Précarité !

Mme Valérie Rosso-Debord. Aujourd'hui nous devons tous, M. Roy compris, nous réjouir collectivement de ces chiffres, mais nous devons surtout amplifier cette dynamique de création d'emplois.

Madame la ministre, la politique de lutte contre le chômage menée par le Gouvernement depuis un an va dans le bon sens : comment compter vous la poursuivre et surtout l'intensifier ? Vous pourrez en tout cas compter sur notre soutien actif dans cette voie. (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

M. le président. La parole est à Mme Christine Lagarde, ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi.

Mme Christine Lagarde, *ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi*. Je vous remercie, madame la députée, de me poser cette question sur l'emploi.

M. Patrick Roy. C'est vous qui l'avez écrite !

Mme la ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi. Compte tenu des excellents résultats que nous récoltons dans ce domaine, je pense que la partie gauche de l'hémicycle se serait bien gardée de la poser ! Ces chiffres sont réconfortants, non seulement parce que ce taux de 7,2 % est le chiffre le plus bas jamais atteint depuis vingt-cinq ans, mais aussi parce que c'est le huitième trimestre consécutif de baisse du chômage

pour notre pays.

Ce chiffre est bon à double titre, car il repose sur une croissance de notre économie de 2,2 %. Un taux de chômage de 7,2 % de chômage et un taux de croissance de 2,2 % sont clairement des chiffres réconfortants, que nous ne connaissions plus depuis des années.

M. Patrick Roy. Et la précarité ?

Mme la ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi. Certains ont laissé entendre que ces emplois seraient des sous-emplois ou, en quelque sorte, des emplois de mauvaise qualité.

M. Patrick Roy. C'est la précarité !

M. le président. Monsieur Roy, je vous en prie !

Mme la ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi. C'est mal lire les chiffres de l'INSEE : il s'agit pour 86 % d'emplois à durée indéterminée, couverts, je vous le rappelle, par 352 000 créations nettes d'emplois.

M. Patrick Lemasle. Vous n'y croyez pas vous-même !

Mme la ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi. Par ailleurs, j'ai entendu dire que ces deux chiffres auraient été manipulés par l'INSEE. Je tiens donc à rappeler que ces données sont corroborées par une diminution régulière, mois après mois, du nombre de demandeurs d'emploi. Nous sommes donc sur une courbe favorable, où le chômage baisse et l'emploi s'améliore, sur fond d'une croissance plus forte que celle que l'on nous prédisait.

Vous me demandez à juste titre ce que nous allons faire de plus. Laurent Wauquiez et moi-même nous préparons à un effort tout particulier dans deux domaines.

Le premier est celui de l'emploi des seniors. Il est en effet indispensable que nous concentrions nos efforts sur le retour à l'emploi ou le maintien dans l'emploi de nos compatriotes qui ont dépassé l'âge " canonique " de... cinquante ans - je vous en laisse juges, mesdames et messieurs les députés !

La deuxième direction dans laquelle nous devons travailler est celle de la formation professionnelle, que nous devons impérativement améliorer afin d'aider au retour à l'emploi de ceux de nos compatriotes qui sont aujourd'hui candidats à l'emploi, mais n'ont pas la bonne formation. (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

Données clés

Auteur : [Mme Valérie Rosso-Debord](#)

Circonscription : Meurthe-et-Moselle (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 605

Rubrique : Emploi

Ministère interrogé : Économie, industrie et emploi

Ministère attributaire : Économie, industrie et emploi

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 juin 2008

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 11 juin 2008